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! ! ! !春节长假的最后一天，绿地官
方宣布了“新申花”的命名：上海绿
地足球俱乐部上海绿地申花队。对
于 !"岁的申花，从朱骏到绿地，已
经发生的和即将发生的，注定将成
为上海足球历史中的重要一章。

3天 完成谈判
按绿地方面的说法，早在去年

六七月间，市政府有关方面就找到
他们，提出能否接手申花，“当时只
是提想法，并没有实际操作。”绿地
控股集团执行副总裁、俱乐部新任
董事长吴晓晖告诉记者。
此后，尽管申花西迁昆明闹得

沸沸扬扬，但绿地和当时的投资人
朱骏始终没有面对面，市体育局则
在元旦前后放出了“申花不会西迁，
下赛季将有变化”的讯号。在申花 #

月 $%日飞赴西班牙集训第二天，绿
地接到通知，派人赴市府开了协调
会，内容便是确实由他们接手申花。

$月 !&日，绿地和朱骏终于坐
在了谈判桌上，经过 $月 !&日上下
午，$月 !'日下午至深夜，以及 $

月 !(日下午至 $月 %"日凌晨的会
谈，双方终于在蛇年除夕凌晨 !时
%"分，达成了框架性协议。

1个月 带来惊喜
据悉，除原投资人朱骏之外，绿

地方面几乎留用了全部的申花管理
层，最近几天，作为原申花联盛俱乐
部法人代表的周军，仍在处理球队
日常事务，包括联系内外援。
此外，沈祥福仍被确定为主教

练，现有教练组保留。吴晓晖透露，
“大年初一沈指导给我发了一条很
长的短信，谈了他对球队人员的担
忧，希望能尽快有所补充。”吴晓辉
说，“我让沈指导放心，我们不会计
较一两场球的输赢，新赛季不到很
差的状况，我们仍旧信任沈指导。”

据悉，尽管俱乐部此前已敲定
了全部 )名外援，但截至目前仍只
确定莫雷诺、哈蒂布和曹秉局 %人，
即便是已赶到上海洽谈转会的韩国
国脚级中后卫金亨镒也未板上钉
钉。吴晓晖透露，至下月初联赛开打
前的这一个月，球队将在确定内外
援上带来惊喜。

2个赛季 脱胎换骨
“今年有惊喜，明年交答卷。”对

于未来，吴晓晖这样陈述。绿地控股
集团董事长张玉良在上个月上海两
会期间曾表示，“给我们 %年时间，
绿地将会交出满意的成绩单。”对此
表态，吴晓晖半开玩笑地说，“也许
明年就能交出答卷，这个答卷不仅
是亚冠资格，完全可以再进一步。”
吴晓晖表示，绿地对于俱乐部

!"$*赛季的成绩没有硬指标，但他
心里设了指标，“绿地每次开成员大
会，业绩差的要坐最后一排，我不希
望俱乐部去坐那个位置。”
关于投入，吴晓晖表示，“绿地

不会做冤大头，一个国内球员三五
千万的身价是不合理的，绿地不会
拿恒大作模板，但该花的钱绝对不
会少，花 %个亿要做出 )个亿的效
果，这也是本事！”本报记者 许明

! ! ! !“希望大家不要拿我和朱骏朱
老板比，我是一个打工的，还是多采
访我们的队员教练吧。”作为新任的
俱乐部董事长，现任绿地控股集团
执行副总裁吴晓晖显得很低调，但
一谈足球话题，这位“+,后”立马就
扬起了双眉。
作为土生土长的上海人，吴晓

晖说，他从小就是球迷，不仅看球还
踢球，“从初中、高中到大学，我都是
校队的门将。”吴晓晖回忆，他当年
还参加过“陈毅杯”城市足球赛，球
队进过 '强。对于申花，吴晓晖表示
自己同样有很深的感情，并透露他
和老帅徐根宝是很好的朋友。
昨天在谈到球队更名时，吴晓

晖特意作了解释，“考虑到各个股东
的利益，决定在俱乐部名称上加‘绿
地’两个字；在队名中保留‘申花’两
个字，也是充分尊重球迷的情感。”

在谈到新队名“上海绿地申花
队”时，吴晓晖甚至诙谐地比喻，“申
花的‘申’，谐音‘生’，‘绿地生花’！”
吴晓晖说，申花传统、申花精神和
申花元素，这些东西都会被传承和
发扬，“康桥基地的荣誉柱我们还
会延续做下去，将来绿地申花队取
得好成绩时，我们还要在基地搞荣
誉室……” 本报记者 许明

绿地生花 来年结果
“上海绿地申花”确定发展大计

“上海绿地申花”新任董事长———

! !""#年 !$月至 $%%!年 !$月 上海申花足球俱乐部

! $%%!年 !$月至 $%%&年 $月 上海申花 '()文广足球俱乐部

! *+%&年 $月至 $%,-年 ,月 上海申花联盛足球俱乐部

! $%,-年 ,月起 上海绿地足球俱乐部!上海绿地申花队"

新队名兼顾各方利益
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